

# La discussion du budget au Sénat

SUITE DE LA PREMIERE PAGE

Le rapporteur indique au sujet des 300 millions de dépenses que le Gouvernement attend de la reorganisation administrative que les pouvoirs que le Gouvernement doit exercer en la matière après avoir obtenu l'assentiment spécial, sont maintenus. Toutefois, ces pouvoirs expirent le 1er octobre 1933 et toute dépense nouvelle ou toute création d'emploi est interdite.

## La tendance favorable actuelle doit s'accroître

Passant au compte des investissements en capital qui atteignent 27.804 millions, le rapporteur indique que 25 milliards et demi sont consacrés à la défense nationale. Il se félicite vivement de l'opportunité de conversion de la dette extérieure que M. Reynaud a annoncée hier soir, des rapatriements de capitaux et estime qu'il existe des raisons de croire à une accentuation de la tendance favorable actuelle.

## Les deux remèdes proposés

M. le Ministre des Finances, vous nous proposez deux remèdes à vos embarras : l'emprunt et la fiscalité. Vous avez été un peu sévère pour tous vos prédécesseurs. Tous les gouvernements, depuis la guerre, ont poussé le pays à de folles dépenses à commencer par M. Poincaré qui, en 1920, avait, pour les charges de la France dévalant se trouver allégées par la guerre.

## La discussion

Le premier des orateurs inscrits est M. FABRY (Doubs). Il affirme que tous les Français sont résolus à supporter le poids des charges que nécessite la défense nationale, que les ouvriers doivent comprendre que l'usine et le régiment sont les deux éléments indispensables de la défense nationale et que le sort du pays est entre les mains de l'Etat.

## LE DISCOURS DE M. PAUL REYNAUD

M. P. REYNAUD monte à la tribune. Il fait un bilan détaillé de la situation économique et financière du pays. Il montre que le train de vie du pays est trop élevé et qu'il faut le réduire à l'état de nécessité.

## La France accroît sa dette de 18 milliards par an

M. Reynaud montre ensuite que la France accroît sa dette de 18 milliards par an et insiste sur la diminution constante du stock d'or et de devises étrangères. Il rappelle que le stock d'or et de devises atteignait 200 milliards, il est tombé à 30 milliards en novembre 1932.

## L'augmentation des recettes

M. Reynaud indique que le Gouvernement s'est attaché d'abord à diminuer les besoins de l'Etat et des collectivités, à réduire les grands travaux civils, le Gouvernement a cherché ensuite à accroître les recettes. Il n'a pas voulu instituer un impôt sur le capital parce que cet impôt a été fait déjà, puisque la propriété a diminué de valeur, en France, de 70 à 80 milliards.

## Les mesures destinées à restaurer l'économie

Le ministre expose ensuite les mesures prises pour restaurer l'économie et notamment celles qui ont trait à la réduction de la législation du Travail. Il affirme que l'indice de la production a baissé en France de 6 % depuis l'application de la loi de 40 heures, que l'industrie française étouffait dans le corset de la réglementation trop étroite du Travail.

## LA SÉANCE DE L'APRÈS-MIDI

La séance de l'après-midi est ouverte à 15 h. 10 sous la présidence de M. Jules Jeanneney. M. Daladier, Paul Reynaud, Albert Sarraut et Raymond Patenôtre sont au banc du Gouvernement.

Il approuve la critique du contrôle des changes faite par M. Paul Reynaud. « Une telle mesure, dit-il, ne serait réalisable qu'après la socialisation générale du pays et même de toute l'Europe occidentale. D'autre part, la France est un empire et le contrôle des changes n'est pas possible dans le cadre de l'Empire. D'ailleurs, en ce qui concerne le seul Maroc, l'acte d'Algerias s'y oppose. Il implique non seulement la dictature économique, mais aussi la dictature politique. »

## Les dangers de la fiscalité

Pour votre fiscalité, je serai moins indulgent. Au budget en cours, il manquait dix milliards. Vous les demandez des contribuables. Et vous auriez des rentrées ? Au-delà d'un certain degré, la matière imposable s'évanouit. A cet égard, le très remarquable rapport de M. Gardey vous donne d'utiles avertissements.

## Le budget de l'intérieur

M. BABAUD-LABROZE, rapporteur spécial, indique qu'au sujet de la Sécurité nationale, la commission a accepté de grosses augmentations de personnel.

## Le budget de l'Intérieur

M. BABAUD-LABROZE, rapporteur spécial, indique qu'au sujet de la Sécurité nationale, la commission a accepté de grosses augmentations de personnel. M. le Ministre de l'Intérieur a demandé à la commission d'accepter de grosses augmentations de personnel.

## Le rapport de M. BARÉTY SUR LE BUDGET DES COLONIES

M. BARÉTY, rapporteur, indique que la question de la défense des Colonies n'a jamais été envisagée et ne saurait l'être. Elle lui permet également de rendre hommage à l'œuvre de M. Georges Mandel, qui a, à son actif, la création du chef d'état-major des Colonies, le recrutement récent de plusieurs divisions nouvelles de troupes indigènes, l'émission outre-mer d'emprunts locaux de Défense nationale.

## La défense des Colonies

La question de la défense des Colonies n'a jamais été envisagée et ne saurait l'être. Elle lui permet également de rendre hommage à l'œuvre de M. Georges Mandel, qui a, à son actif, la création du chef d'état-major des Colonies, le recrutement récent de plusieurs divisions nouvelles de troupes indigènes, l'émission outre-mer d'emprunts locaux de Défense nationale.

## Le budget des Finances

M. VIOLETTE, par les arrêts de travail causés par les décrets-lois, M. BORREL prend la défense des petites communes désavantagées dans le partage de la taxe produite par l'impôt sur les boissons. Il défend ensuite la loi de M. Violette.

## Le budget de la Justice

M. LEBERT, rapporteur spécial, voudrait avoir l'assurance que les économies réalisées par le personnel judiciaire s'appliquent en rien au personnel judiciaire. M. POIRCADE attire l'attention du Sénat sur la gravité de l'exécution des décisions judiciaires. Il demande plusieurs modifications.

## L'AVIATEUR HENRY BORIS A ÉCHAPPÉ A UN ACCIDENT

Il a été sauvé par son parachute mais son appareil s'est écrasé dans la cour d'une ferme près de Pont-Audemer

## M. DESJARDINS

M. DESJARDINS (Aisne) demande pourquoi on n'a pas utilisé l'activité du Comité de la Hache pour réduire les crédits affectés à la S. P. N. L'Institut dont l'insécurité s'est définitivement affirmée en septembre dernier. Il annonce qu'il déposera un amendement visant à supprimer l'augmentation demandée pour cette année.

## M. BONNET

M. BONNET rappelle qu'un large débat sur la politique extérieure aura lieu au début de janvier. Il répondra à M. Cachin au cours de ce débat. Au sujet du problème des natalités, M. Bonnet déclare que le Gouvernement a conscience de l'importance vitale de ce problème pour l'avenir du pays.

## Au budget du Travail, M. Valadier intervient sur la question des chômeurs

Le budget du Travail vient ensuite en discussion. M. VALADIER, rapporteur, indique que la Commission a écarté l'augmentation indicative d'un million votée par la Chambre pour le fonds national de chômage. C'est la politique d'appointement et de reclassement professionnel qui faut lutter contre le chômage et il est d'autre part inadmissible que 40 % des allocations aillent des hommes de plus de 50 ans.

## DES MAGASINS DE NOUVEAUTÉS détruits par le feu à Montargis

Montargis, 28. — Ce matin, à 10 h., un incendie s'est déclaré dans les magasins de nouveautés « Au Chien de Montargis ». Les magasins ont été entièrement détruits. Les dégâts sont très importants. On ne déplore aucun accident de personnes.

## DES HEUREUX...!!

Les gagnants qui se partagent le lot de 500.000 fr. (14-17) réparti dans notre région par le BANQUE M. ROY. Pourquoi pas vous au prochain tirage ?

## « La paix économique aura-t-elle lieu ? »

Une conférence de M. C.-J. Gignoux, président de la Confédération générale du patron français

Paris, 28. — Cet après-midi, au Théâtre Pigalle, sous les auspices du proconium d'Europe, M. C.-J. Gignoux, président de la Confédération Générale du Patronat français, a fait une conférence intitulée : « La Paix économique aura-t-elle lieu ? »

## LE MARÉCHAL GOERING SE RENDRAIT EN ITALIE VERS LA FIN DE JANVIER

Londres, 28. — Selon des rapports de source allemande parvenus à Londres, le maréchal Goering a l'intention de se rendre lui aussi en Italie, vers la fin du mois de janvier et de s'entretenir personnellement avec M. Mussolini et le comte Ciano.

## NOUVELLE MISE EN LIBERTÉ DANS L'AFFAIRE DU C. S. A. R.

Paris, 28. — La Chambre des Mises en Accusation a remis en liberté provisoire confirmant ainsi la décision du juge d'instruction Bédouin. M. Armand Hasenflus, arrêté et inculpé dans l'affaire du C. S. A. R. le 18 janvier dernier.

## LES EXPLOITATIONS PÉTROLIÈRES ET DES HYDROCARBURES NE SERONT PLUS CONCÉDÉES A DES COMPAGNIES PRIVÉES AU MEXIQUE

New-York, 28. — On mande de Mexico au « New-York Times » que le Congrès des Etats-Unis a adopté un amendement à la Constitution mexicaine, selon lequel les exploitations pétrolières et d'hydrocarbures ne seront plus concédées en concession à des compagnies privées, mais seront effectuées par le gouvernement directement. Avant d'avoir force loi, cette décision doit être approuvée par les législatures des Etats.

## NOUVELLES DISTINCTIONS SOVIÉTIQUES

Moscou, 28. — Le Praesidium du Soviet Suprême de l'U. R. S. S. a créé le titre de « Héros du travail socialiste », suprême degré de distinction dans le domaine de l'édification économique et culturelle. De plus, ont été instituées une médaille « pour la vaillance au travail » et une médaille « pour la distinction au travail ».

## LES REVENDICATIONS ITALIENNES

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

## Une motion demandant la révision du traité anglo-égyptien a été repoussée

Au cours des mêmes débats, le ministre des Finances Ahmad Maher a déclaré : « Le Gouvernement égyptien a exposé clairement que rien ne serait fait sans son consentement et cela pour trois raisons : 1° Le Canal traverse le territoire égyptien ; 2° C'est l'Egypte qui a accordé la concession ; 3° Le canal reviendra à l'Egypte. »

## LA LUTTE FAIT RAGE

Barcelone, 28. — La bataille, dans la région nord de Guadalajara, les insurgés ont tenté ce matin à l'aube une attaque par surprise sur la position de Abanades. Ils se sont approchés des lignes républicaines en profitant de l'obscurité et ont engagé un combat très dur qui a duré deux heures. Les Républicains ont repoussé les assaillants en lançant des grenades à main.

## AU CAIRE, L'ASSOCIATION DE LA JEUNESSE MUSULMANE PROTESTE CONTRE LA COLONISATION DE LA LIBYE

Le Caire, 28. — L'Association de la Jeunesse Musulmane publie une note protestant contre la colonisation de la Libye et soulignant le danger que présente pour l'Egypte le rattachement de ce pays arabe à l'Empire Italien.

## LE PROCHAIN PASSAGE DE M. DALADIER A ALGER

Paris, 28. — M. Daladier a reçu ce matin M. Le Beau, gouverneur général de l'Algérie, et les parlementaires nord-africains qui sont venus lui exprimer leur désir de le voir s'arrêter à Alger au cours de son prochain voyage.

## Méfiance en Angleterre à l'égard de la politique italienne

Londres, 28. — La Presse anglaise reflète un sentiment très général de méfiance à l'égard de la politique italienne. Quel que soit le but qu'il ait en vue en adoptant sa présente attitude à l'égard de la presse italienne, le Gouvernement italien, quinze jours avant le départ de M. Chamberlain pour Rome, a incontestablement évité les incertitudes nouvelles.

## LA QUESTION DE L'ENVOI D'UN AGENT BELGE A BURGOS

Bruxelles, 28. — La réponse du Gouvernement belge à la proposition de la Junte nationaliste de Burgos tendant à apporter une modification au projet d'arrangement pour l'envoi d'un agent belge en Espagne nationaliste a été envoyée aux autorités nationales. On persiste à tenir secret le point demeurant en litige.

## L'INCIDENT DE LA « VALISE CONSULAIRE »

Londres, 28. — M. O. Saint-Clair O'Malley chargé d'affaires britannique à Saint-Jean de Luz est arrivé à Londres. Il confèrera probablement avec le Foreign Office au sujet de l'incident de la « valise consulaire » et d'autres questions de son ressort.

## Les autorités polonaises annulent les permis de pénétrer en Pologne délivrés aux Tchécoslovaques

Varsovie, 28. — A l'occasion de la remise d'une nouvelle note de protestation par le gouvernement tchécoslovaque, le « Kurjer Czerwony », organe gouvernemental, signale que les autorités frontalières polonaises annulent actuellement les permis de pénétrer en territoire polonais délivrés par les autorités tchèques aux citoyens tchécoslovaques.

## Protestation de Prague auprès du Gouvernement hongrois pour les incidents de Surany

Prague, 28. — Selon le « Prásky Večerník » le gouvernement tchécoslovaque aurait envoyé au gouvernement hongrois, au sujet des incidents de Surany, une note diplomatique protestant contre la violation de la frontière par les troupes hongroises. L'accord de Vienne qui a été signé par la Hongrie et la Tchécoslovaquie, la réponse du gouvernement hongrois, ajoute le journal, n'est pas encore parvenue.

## LA CONFÉRENCE DE LIMA

Lima, 28. — M. Cordell Hull, secrétaire d'Etat des Etats-Unis, prenant la parole au banquet de clôture de la Conférence de Lima, a déclaré notamment : « Nous savons que dans une grande partie du monde, la foi dans les traités a disparu complètement. Nous ne voyons que la force a proclamé que l'impératif est que la force. Notre tâche doit être dirigée dans le sens opposé. »

## LE GRAVE ACCIDENT PRÈS DE POIX

Le lourd véhicule venait de dépasser l'éclaircie et commençait la descente de la forte rampe aboutissant à Poix. Lorsque, par suite du verglas, le véhicule alla heurter l'un des arbres bordant la route. L'avant et le côté droit du camion furent sérieusement endommagés, cependant que, par suite de l'arrêt brusque, une partie du chargement tombait sur les deux occupants de la cabine.

## PRÈS DE 4.650 000 POSTES DE T. S. F. ONT ÉTÉ DÉCLARÉS

Paris, 28. — Le ministre des P.T.T. communique les renseignements suivants : Le nombre de postes récepteurs de radiodiffusion déclarés en France était, au 30 novembre 1932, de 4.640.878 contre 4.099.404 au 30 novembre 1931, soit une augmentation de plus de 500.000 déclarations au cours des douze derniers mois.

## « DEDÉ ET DOUDOU », LES JUMEAUX FACÉTIEUX

Le lourd véhicule venait de dépasser l'éclaircie et commençait la descente de la forte rampe aboutissant à Poix. Lorsque, par suite du verglas, le véhicule alla heurter l'un des arbres bordant la route. L'avant et le côté droit du camion furent sérieusement endommagés, cependant que, par suite de l'arrêt brusque, une partie du chargement tombait sur les deux occupants de la cabine.

## ECHOS et CARNET

CALENDRIER. — Jeudi 28 décembre : Soleil : Lever, 7 h. 46 ; coucher, 16 h. 5 ; Lune : Lever, 11 h. 55 ; coucher, 0 h. 5. Sainte du jour : Sainte Agnès. METÉOROLOGIE. — Station de Lille : Observations faites le 28 décembre. A 17 h. 45 : Baromètre : 761 mm ; hausse depuis la veille, à 17 h. 45 : 2 mm ; Thermomètre : Froide : + 3 ; Minima : + 2 ; Maxima : + 5 ; Hauteur d'eau tombée depuis la veille, à 17 h. 45 : 0 mm ; Direction du vent : Nord-Ouest ; Force : Calme ; Direction des nuages : Cachée par l'état du ciel couvert ; Prévisions pour l'après-midi : un peu froid ; brumeux ; quelques pluies.

PREVISIONS DE L'OFFICE NATIONAL. Région Nord : Quelques éclaircies nocturnes demain par le Nord-Ouest, avec petites pluies ou bruines ; vent de Nord-Ouest ; température sera en faible hausse sur celui de la veille.

## JEUX D'ESPRIT pour s'amuser en famille...

## AMUSEMENT FAMILIAL

Les soirées d'automne et d'hiver sont parfois longues ; on se lasse de la conversation, si agréable et si variée qu'elle soit ; les cartes, et le ping-pong ne conviennent pas à tout le monde ; le billard et la danse ne sont pas toujours possibles. On est par conséquent bien aise de recueillir parfois aux amusements familiaux, aux jeux de société, les éléments de quelques heures agréables à tous, utiles à quelques-uns.

## Mort d'un parent d'Alphonse XIII

Burgos, 28. — On annonce de Valladolid, la mort, des suites de blessures reçues au front, du commandant de cavalerie Alphonse-Marie de Bourbon, marquis de Santa-Fé, parent de l'ancien roi d'Espagne, Alphonse XIII.

## 50 bombes sont tombées entre des navires marchands anglais

Valence, 28. — Cinq « Savoia » venant de Majorque ont survolé le port de Valence, lançant cinquante bombes qui sont tombées entre les bateaux marchands anglais sans les atteindre.

## La lutte fait rage

Barcelone, 28. — La bataille, dans la région nord de Guadalajara, les insurgés ont tenté ce matin à l'aube une attaque par surprise sur la position de Abanades. Ils se sont approchés des lignes républicaines en profitant de l'obscurité et ont engagé un combat très dur qui a duré deux heures. Les Républicains ont repoussé les assaillants en lançant des grenades à main.

## LA QUESTION DE L'ENVOI D'UN AGENT BELGE A BURGOS

Bruxelles, 28. — La réponse du Gouvernement belge à la proposition de la Junte nationaliste de Burgos tendant à apporter une modification au projet d'arrangement pour l'envoi d'un agent belge en Espagne nationaliste a été envoyée aux autorités nationales. On persiste à tenir secret le point demeurant en litige.

## L'INCIDENT DE LA « VALISE CONSULAIRE »

Londres, 28. — M. O. Saint-Clair O'Malley chargé d'affaires britannique à Saint-Jean de Luz est arrivé à Londres. Il confèrera probablement avec le Foreign Office au sujet de l'incident de la « valise consulaire » et d'autres questions de son ressort.

## Les autorités polonaises annulent les permis de pénétrer en Pologne délivrés aux Tchécoslovaques

Varsovie, 28. — A l'occasion de la remise d'une nouvelle note de protestation par le gouvernement tchécoslovaque, le « Kurjer Czerwony », organe gouvernemental, signale que les autorités frontalières polonaises annulent actuellement les permis de pénétrer en territoire polonais délivrés par les autorités tchèques aux citoyens tchécoslovaques.

## Protestation de Prague auprès du Gouvernement hongrois pour les incidents de Surany

Prague, 28. — Selon le « Prásky Večerník » le gouvernement tchécoslovaque aurait envoyé au gouvernement hongrois, au sujet des incidents de Surany, une note diplomatique protestant contre la violation de la frontière par les troupes hongroises. L'accord de Vienne qui a été signé par la Hongrie et la Tchécoslovaquie, la réponse du gouvernement hongrois, ajoute le journal, n'est pas encore parvenue.

## LA CONFÉRENCE DE LIMA

Lima, 28. — M. Cordell Hull, secrétaire d'Etat des Etats-Unis, prenant la parole au banquet de clôture de la Conférence de Lima, a déclaré notamment : « Nous savons que dans une grande partie du monde, la foi dans les traités a disparu complètement. Nous ne voyons que la force a proclamé que l'impératif est que la force. Notre tâche doit être dirigée dans le sens opposé. »

## LE GRAVE ACCIDENT PRÈS DE POIX

Le lourd véhicule venait de dépasser l'éclaircie et commençait la descente de la forte rampe aboutissant à Poix. Lorsque, par suite du verglas, le véhicule alla heurter l'un des arbres bordant la route. L'avant et le côté droit du camion furent sérieusement endommagés, cependant que, par suite de l'arrêt brusque, une partie du chargement tombait sur les deux occupants de la cabine.

## PRÈS DE 4.650 000 POSTES DE T. S. F. ONT ÉTÉ DÉCLARÉS

Paris, 28. — Le ministre des P.T.T. communique les renseignements suivants : Le nombre de postes récepteurs de radiodiffusion déclarés en France était, au 30 novembre 1932, de 4.640.878 contre 4.099.404 au 30 novembre 1931, soit une augmentation de plus de 500.000 déclarations au cours des douze derniers mois.

## « DEDÉ ET DOUDOU », LES JUMEAUX FACÉTIEUX

Le lourd véhicule venait de dépasser l'éclaircie et commençait la descente de la forte rampe aboutissant à Poix. Lorsque, par suite du verglas, le véhicule alla heurter l'un des arbres bordant la route. L'avant et le côté droit du camion furent sérieusement endommagés, cependant que, par suite de l'arrêt brusque, une partie du chargement tombait sur les deux occupants de la cabine.

